

100e de l'orgue. Discours du 20 novembre

Avant le repas

Chers amis,

C'est un immense plaisir de vous saluer en ce dimanche 20 novembre. Un grand merci d'avoir répondu en nombre à notre invitation et à celle du Conseil de paroisse de Compesières. Votre présence fait chaud au cœur de toutes celles et ceux qui ont travaillé au succès de ces journées. La dernière fois, c'était il y a cinq ans. L'avant dernière il y a 12 ou 15 ans.

Je sais que vous avez hâte de vous régaler. Notre équipe de cuisine a mis les petits plats dans les grands. Notre repas promet d'être succulent.

Ce repas est celui du 100e de l'orgue de Compesières. Il n'a cependant pas vocation à rappeler les petits et grands événements du passé. L'avenir de l'orgue est à venir, si vous me permettez la formule.

Foin de nostalgie donc. Chaque génération a ses défis à relever. La mienne, celle des baby boomers, a plutôt été privilégiée. Cette semaine, les médias ont rappelé la mesure du principal défi que nous avons à affronter: Huit milliards d'êtres humains vivent ou survivent désormais sur notre terre. C'est quatre fois plus qu'en 1922.

Huit milliards d'enfants de Dieu. Car nous sommes tous enfants de Dieu, a justement souligné l'abbé Jacques Contraire, dimanche dernier, lors de la messe des trompettes. Et je veux croire que le petit Elie, qu'il a baptisé et fait entrer dans le milliards de disciples du Fils de Dieu, selon notre rite catholique, était ce huit milliardième être humain vivant sur cette terre.

Faire front, travailler pour la justice et la paix des cœurs, ici et maintenant, être des passeurs de bonne nouvelle, des proches aidants, des médiateurs de guérison réclame toute notre énergie et une bonne grosse dose de confiance. J'y reviendrai tout à l'heure.

Il est d'usage au début d'un repas de saluer nommément les invités. Je salue donc les bénévoles de la paroisse qui avec leurs conjoints forment une cohorte de 58 personnes.

En votre nom, je me plais à relever la présence parmi nous de Béatrice Guex-Crosier, maire de Bardonnex, et de Luc Lavarini, adjoint.

J'ai proposé à Béatrice de nous dire quelques mots. Elle a accepté volontiers. Je lui passe donc la parole.

Prenons place autour des tables joliment dressées

Votre Conseil de paroisse a souhaité associer à cet événement d'autres amis. Je remercie en particulier Bernard Boymond, président du Conseil de paroisse de Plan-les-Ouates, d'avoir accepté notre invitation. Sa présence nous honore et rappelle que l'orgue de Compesières est aussi celui de la paroisse Saint-Bernard de Menthon. Plan-les-Ouates et Bardonnex formions une unique commune jusqu'en 1851 et une unique paroisse jusqu'au milieu du siècle dernier. Et il en ai encore ainsi de nos amis réformés qui sont réunis ce jour à Plan-les-Ouates et que nous saluons aussi.

Je salue Françoise Schenk-Gottret, présidente de la paroisse de Veyrier, et Stéphane Esposito, président de la paroisse de Troinex, deux paroisses avec lesquelles nous faisons route commune depuis plus de 15 ans.

Il y a encore des invités que je n'ai pas salués. De fait, ils ne sont pas des invités comme les autres, leur tâche est très difficile. Ils sont sous le feu des critiques. Ils sont les premiers serviteurs de nos paroisses, ce sont nos prêtres. Quatre sont présents aujourd'hui.

Je vous demande d'applaudir Xavier Lingg qui fut le dernier prêtre résident à Compesières, Gilbert Joye, longtemps curé de Troinex, Jacques Contraire, prêtre voltigeur qui dimanche dernier encore a célébré une belle messe des trompettes, et, dernier cité mais premier dans notre paroisse, notre abbé Elie Maomou. Et j'excuse l'absence de l'abbé Jean-Marc Lacreuze en service commandé à Carouge, désormais paroisse en chef de notre unité pastorale.

Mon cher Elie, voulez-vous bien nous dire quelques mots

Fleurs de papier

Pardonnez moi de reprendre la parole

Je ne vous cache pas que j'ai eu une peine folle à rédiger un discours de circonstance.

Sois court, simple et positif, évite les sujets qui fâchent. m'ont dit mes meilleurs amis. Bref donne nous un discours qui change ton image...

Je n'ai pas réussi à être court. Pour le reste, j'ai décidé de vous solliciter.

Voyez les fleurs de papier qui sont sur vos tables. Elles sont comme les pétales de roses que naguère les enfants jetaient sur le chemin du Saint-Sacrement, à la Fête-Dieu...

Prenez en un, prenez en deux. Notez un mot ou deux que cete journée, cet anniversaire vous inspire, cet anniversaire, un mot ou deux qui puisse fonder l'avenir de notre paroisse, un mot ou deux qui puisse qualifier ce dont le monde a besoin...

Je les collecterai avant le dessert.

L'heure est enfin venue de lancer le repas. Nous vous servirons en entrée une longeole feuilletée et sa salade gourmande. Ensuite, le buffet sera dressé et, par rangée, vous vous déplacerez pour garnir vos assiettes d'un gratin de cardon de Charrot et d'une brandade flamande façon Nicolas (une sorte de bœuf bourguignon. On place la viande, préalablement marinée dans de la bière brune belge, sur un bon lit d'oignons, on la recouvre de pain d'épices généreusement moutardé et on arrose le tout de la marinade).

Bon appétit!

Que disent vos pétales de rose?

Chers amis à nouveau,

Nous voilà presque arrivés au terme de ce repas et presque au terme de cette fête commémorative. J'espère que la longeole de Carouge et sa pâte feuilletée, le gratin de cardon de Charrot et la brandade façon Nicolas ont été à la hauteur de vos attentes.

Avant de passer aux desserts maison, je sollicite vos applaudissements pour notre équipe de cuisine. Qu'ils soient vibrants et attestent de votre gratitude. Nous félicitons Nicolas Vernain qui a accepté de relever le défi. Il a dirigé une fine brigade. En votre nom, je remercie Philippe. Christian, Bernard, Christophe et quelques autres petites mains. Bravos Messieurs et merci

Je profite pour remercier chaleureusement le cultivateur de cardon de notre commune qui nous a livré son légume roi à un prix d'amis. Je profite aussi de remercier le fleuriste d'Arare qui a offert les pensées qui ornent votre table.

Que disent vos pétales de rose? Quels mots avez-vous noté?

....

Amitié, solidarité, merci, espérance, accueil ou tout simplement bonjour comment ça va.... Quelqu'un a-t-il écrit dissension, haine, violence, guerre pour qualifier cette journée? Je ne le crois pas.

Pétales de papier, rendez nous le cœur léger.

Beaucoup d'autres mots vous sont venus à l'esprit. N'est-ce pas le signe d'une belle diversité de notre paroisse?

Votre conseil de paroisse se laissera inspirer par ces mots exigeants. Ce sont des mots de confiance, de paix que l'on mijote lentement au fil des ans, au fil des événements.

C'est la raison d'être de cette journée que de renouer les liens, de se dire des mots d'amitié, de de prendre des nouvelles.

Notre souhait est que cette journée et sa belle assemblée se répètent à l'avenir. N'est-ce pas la raison d'être du repas eucharistique, dimanche après dimanche. C'est aussi la raison d'être de l'apéro dominical. Le vivre ensemble se forge et s'entretient par des rituels

Pétales de papier... Amitié, solidarité, merci, espérance, bonjour, partage, pardon.... Que vos mots de ce jour accompagnent chacun d'entre nous quand nous rendrons visite aux malades, aux solitaires ou que nous accueillons un étranger.

Dans son dernier ouvrage, "Un Temps pour changer", qu'une bonne Carougeoise d'adoption m'a donné cet automne, le pape François écrit: "On a

le droit de regarder un être humain de haut que pour lui tendre la main et l'aider à se relever.”

J'ai brièvement évoqué hier soir l'histoire de notre orgue centenaire et la liste des musiciens qui l'ont servi. Je n'y reviendrai donc pas. Je ne peux manquer cependant d'évoquer une nouvelle fois deux organistes, Bernard Gaud et de Pierre Riondel, respectivement 62 et 25 ans de bénévolat au clavier. Pierre nous a fait l'amitié de répondre à notre invitation. Il est parmi nous. Je vous demande de l'applaudir bien fort, sa modestie dut-elle en souffrir.

Mes propos je l'espère vous ont permis de digérer un peu. Tant mieux, notre équipe de cuisine vous propose encore un peu de fromage.

Homage aux bénévoles

Il me faut clore ces trop longs discours. Votre Conseil de paroisse a souhaité en cette journée exprimer les remerciements chaleureux de notre communauté envers tous les bénévoles qui font tourner notre communauté qui entretiennent et embellissent notre église et les liturgies qu'elle accueille.

Nous ne les citerons pas tous. Cependant le Conseil a souhaité adresser sa gratitude particulière à cinq membres de notre communauté en leur offrant une attention spéciale. Nous savons que leur engagement ne se mesure pas en argent. Le Conseil a néanmoins souhaité marquer concrètement notre reconnaissance

Les récipiendaires nous diront qu'ils n'étaient pas seuls et que d'autres devraient être cités. C'est sans doute vrai.

Pour lester ces petits cornets, j'ai ajouté un livre à chacun. J'avais deux titres en tête. Peut-être auront-ils à coeur de se procurer le deuxième.

Le premier s'appelle « Le Très Bas ». C'est l'histoire de François d'Assise écrite en 1992 par Christian Bobin, un petit bijou de littérature et de spiritualité. Le second appartient à la même veine. Il est tout récent. Son auteur est une femme, une médecin dominicaine qui est au service de son prochain dans les prisons de France. Elle s'appelle Anne Lécu. Elle a écrit « Afin que vous donniez du fruit ». Il y est question du début du monde, de la

racine, de l'épi, de la vigne et du figuier et de leur fruit. Et de nous. A découvrir sans délai.

Voilà j'invite nos amis, sans plus de mots, juste un grand merci.

1. **Elie Maomou**, l'ouvrier de la dernière heure. Que serait nos paroisses sans prêtre. C'est notre défi
2. **Claude Magnin**, directeur de la chorale depuis plus de 30 ans. Qui lui succédera? C'est notre défi
3. **Michel Gaud**, président de la chorale depuis au moins aussi longtemps. Qui sera président dans cinq ans? C'est notre défi.
4. **André Crettenand**. Il a présidé le Conseil de paroisse durant de nombreuses années, mené à chef plusieurs projets, notamment la rénovation du chauffage de l'église, les échanges avec la commune qui ont abouti à la création d'une belle nouvelle Salle Saint-Sylvestre. L'équipe qu'il a animée a passé la main à un Conseil tout neuf, c'est un défi.
5. **Monique Gaud** Fidèle et précieuse secrétaire de notre paroisse, Monique est toujours présente et attentive. Notre secrétariat est désormais à Troinex et à Carouge. C'est un défi.

Applaudissons-les chaleureusement et que vos remerciements récompensent aussi celles et ceux que nous n'avons pas cités et celles et ceux qui ont contribué à la réussite de cette fête.

Et merci encore à vous de votre présence.